
/" CÂMARA ~s~A~!~~:R:~E ITAGUAJÉ . l'!'~ ._!!' CN PJ 7 4.163. 7 J 8/ 000 Vi 5 ,:,ww .çn\itQl!l!> le gr.gov -br _ 
Av :· Gov :·N101sés LUP10 N_, sss - FONE (44 ) 3332-1174 - FAX (4-l ) 3332 -11 2ti - CEP sG.670-000 - tTAGUAJt - PARANA 

ATA Nº. 035/2018 

Ata da Sessão ordinária da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná. realizada aos vinte e um 

dias do mês de agosto de 2018. A sessão teve início à hora regimental , estando presentes os 

Vereadores: NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, LEANDRO 

ALVES ZUIN, EDUARDO LUIZ PARRON, AYRES TADEU BERTAZZO, ANDRÉ OLIVEIRA e MÁRCIA 

FERNANDES DE SOUZA. O Presidente NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS em nome de DEUS e 

da Justiça declarou aberta a sessão, agradeceu a presença de todos e determinou a leitura da Ata da 

Sessão anterior n.º 034/2018 que após lida foi aprovada por unanimidade. No Expediente foi lido o 

Convite recebido da Secretaria de Estado da Educação, Secretaria de Estado do Esporte e Turismo, 

Núcleo Regional de Educação de Paranavaí e Prefeitura de ltaguajé convidando a todos vereadores e 

familiares para prestigiar a cerimônia de Abertura dos 65º Jogos Escolares do Paraná - BOM DE BOLA, 

FASE REGIONAL entre os dias 23 a 26 de agosto no Ginásio de Esportes Nelson Lima da Costa a 

partir tias 19:30 horas. Foi lido Ofício n.º 194/2018 emitido pelo executivo municipal que em sua íntegra 

encaminha o Projeto de Lei n.º 033/2018 com a seguinte súmula: "Autoriza crédito especial na 

importância de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) ". Foi lido Oficio n.0 201/2018 emitido 

pelo executivo municipal que em sua íntegra encaminha o Projeto de Lei n.0 034/2018 com a seguinte 

súmula: "Autoriza crédito adicional suplementar na importância de R$ 1.427.800 (um milhão, 

quatrocentos e vinte e sete mil e oitocentos reais) destinados a atender despesas, cujas 
dotações orçamentárias, encontram-se insuficientes para manter os programas previstos a 

atender as despesas priorizadas". Foi lida a Indicação n.0 002/2018 de autoria do vereador Delair de 

Araújo Santos que em sua íntegra Indica ao prefeito municipal a necessidade da implantação de 

desenvolver o projeto de redução da natalidade de cães e gatos na cidade. Findo o período de 

Expediente passou-se para a Ordem do Dia. Na Ordem do Dia foi colocado em discussão em seguida 

submetido a única votação a Indicação n.º 002/2018 de autoria do vereador Delair de Araújo Santos 

que em sua íntegra Indica ao prefeito municipal a necessidade da implantação de desenvolver o projeto 

de redução da natalidade de cães e gatos na cidade. O vereador Delair de Araújo explicou que há em 

nossa cidade muitos animais abandonados e esses por sua vez estão se reproduzindo . Relatou que 

muitos desses animais estão doentes, o que acaba por influenciar na saúde pública. O vereador André 

Oliveira parabenizou o vereador Delair de Araújo por essa indicação e falou que por muitas vezes 

alguns cidadãos soltam animais na área rural da cidade principalmente perto dos condomínios situados 

as margens do Rio Paranapanema. A vereadora Márcia Fernandes falou que se trata de uma ótima 

indicação. Relatou que a cidadã Danúbia Oliveira acolheu um desses animais de rua e como 

acompanhou o caso, reconheceu que não é fácil e nem barato cuidar de animais provenientes da rua . 
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Defendeu esse projeto dizendo que pode ser a resolução de um problema. O vereador Ayres Tadeu 

lembrou que esse tema foi incluldo no plano diretor do nosso município. Falou que agora vai depender 

da condiçao financeira da prefeitura e da boa vontade de realizar esse projeto. O presidente Nivaldo 

Francisco falou que se trata de uma ótima Indicação e falou que o certo seria para todos animais da 

cidade. Parabenizou o vereador Delair de Araújo por essa Indicação. Levado a votação foi aprovado 

em única votação por unanimidade pelos vereadores presentes. Com dispensa das formalidades 

solicitadas pela vereadora Márcia Fernandes de Souza, André Oliveira e Leandro Alves Zuin , foi 

colocado em discussão em seguida submetido a primeira votação o Projeto de Lei n.º 033/2018 com a 

seguinte súmula: "Autoriza crédito especial na importância de R$ 250.000,00 (duzentos e 

cinquenta mil reais)". Não houve discussão. Levado a votação foi aprovado em primeira votação por 

unanimidade pelos vereadores presentes. Antes de findar a Ordem do Dia o presidente Nivaldo 

Francisco convocou aos vereadores para duas reuniões extraordinárias. Uma a se realizar amanhã dia 

22 e outra na quinta feira dia 23. Finda a Ordem do Dia passou-se para as Explicações Pessoais. O 

vereador Delair de Araújo Santos saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida solicitou 

ao Secretário de Obras e Serviços Urbanos que envie maquinário para realizar serviços de manutenção 

nas estradas do assentamento Santa Emília. Relatou que há locais com muito buraco e que trafega por 

este local todos os dias. Relatou sua participação na reunião onde foi explicado a forma que a 

Secretaria Municipal de Saúde irá trabalhar e alertou para o fato de que muitos cidadãos podem não 

compreender essa nova metodologia de trabalho a curto prazo. Falou que essa forma de trabalhar 

poderia ser compreendida em cidades maiores onde há vários bairros, mas em nossa cidade pode 

acontecer de demorar para que a população entenda. Relatou que alguns cidadãos querem consultar 

somente com um médico e não com outro a qual a sua região pertence. Avisou que os pacientes já em 

tratamento com um certo médico irão concluir esse tratamento com o mesmo. Alertou também para o 

fato de que pessoas com mais idade tendem a não trocarem de médico que sempre fez seu 

atendimento. Pondo fim a este assunto falou que esse projeto pode dar certo ao longo do tempo e 

espera que dê certo essa nova forma de trabalhar. Em seguida agradeceu e se despediu. O Presidente 

Nivaldo Francisco pediu aos servidores da Secretaria Municipal de Educação que ajam com bom 

senso enquanto a população não se acostuma com esse novo método de trabalho, porque haverá 

pacientes que no início não aceitará consultar com o médico designando nessa nova metodologia. 

Pediu a estes servidores que tenham bastante paciência nessa transição. O vereador Ayres Tadeu 

Bertazzo saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida explicou que toda forma de 

trabalho vem para melhorar o atendimento à população, relatou que tempos atrás havia somente uma 

equipe para cuidar da saúde de toda população, mas em 2015, através de um projeto elaborado por ele 

que era Secretário Municipal de Saúde e pelo Doutor Kleverson Armando, foi possível criar mais uma 

equipe de trabalho para melhorar os atendimentos na área da saúde. Falou que desde então dobraram 

os médicos da família , bem como equipe de trabalho. Relatou que nosso município tem em torno de um 

mil e quinhentos moradores na zona rural. Lamentou que alguns projetos são elaborados sem que haja 

uma integração com o legislativo que por sua vez poderia sugerir boas ideias para esta nova 

metodologia de trabalho apresentada pela Secretaria Municipal de Saúde. Concordou com o vereador 

Delair de Araújo onde o mesmo diz que há um longo tempo para que as pessoas se acostume com 
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essa metodologia, mas acredita que irá dá certo. Falou que grandes projetos devem envolver 

população, executivo e Câmara Municipal , ou seja, usar todo pessoal disponível. Em nome da 

Coordenação do Hospital de Amor de Barretos agradeceu a todos que participaram, doaram, 

compareceram, e de alguma forma ajudaram na realização da quarta feijoada beneficente e primeiro 

leilão direito de viver. Parabenizou a equipe do Rotary Club que promoveu este evento e avisou que 

assim que possível irá prestar conta de tudo que foi arrecadado também aqui na Câmara Municipal. 

Parabenizou a professora Nilze Brandão por estar se mobilizando para oferecer bons cursos a todos 

nossos cidadãos. Expressou sua satisfação e agradeceu a Deus por ajudar a promover este evento em 

prol do Hospital de Barretos onde pode observar que estar fazendo sua parte na contribuição do serviço 

traz muito mais alegria do que estar fazendo uso dos tratamentos que o referido hospital oferece. 

Relatou que o presidente do Rotary Club, senhor Udeni Cordeiro dos Santos, bem como toda equipe do 

Rotary abraçaram a causa, trabalhando de forma maciça para realização deste grande evento que 

neste ano agregou dois leilões. Falou que é preciso cada vez se unir e tentar deixar de lado as 

diferenças políticas para que possamos avançar. Agradeceu ao presidente por toda ajuda que dispensa 

as causas nobres de nossa cidade. Falou que se parar para pensar nossos problemas que causam 

tumulto são pequenos e que as vezes faltam um pouco de bom senso, diálogo e respeito, mas acredita 

que com o tempo há um amadurecimento até porque estamos sempre aprendendo. Falou que em sua 

vida política amadureceu bastante e cometeu erros, mas ao fim não se pode voltar atrás, só procurar 

melhorar daqui a diante. Almejou que para as próximas eleições mais jovens entre para vida política. 

Lamentou a triste realidade em se falar que é político por receber um rótulo de que todo político é igual, 

mas afirmou que não há nenhum político corrupto ou ladrão em nossa cidade. Por fim, almejou que este 

conceito um dia mude. Em seguida agradeceu e se despediu. O presidente Nivaldo Francisco dos 

Santos explicou que nem todos são iguais e que todo Cidadão pode acompanhar vida dos políticos 

através do Portal da Transparência, que relata centavo por centavo gasto pelo administrador. O 

vereador Eduardo Luiz Parron saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em especial seus pais 

e também o senhor José Matias, em seguida lamentou a falta de patriotismo de outrora que foram 

abandonados devido à má fase que a política do país atravessa de uma forma geral. Em a parte 

permitido a vereador Ayres Tadeu o mesmo falou que mesmo não tendo culpa pela má administração 

do Governo Federal , são os vereadores que vão até as casas dos eleitores para pedir votos. De volta 

ao Vereador Eduardo Parron o mesmo parabenizou toda comissão organizadora pela realização da 

quarta feijoada em prol do Hospital de Amor de Barretos. Lamentou que o problema de transporte de 

pacientes a Barretos ainda não foi resolvido. Em outro a parte permitido ao vereador Ayres Tadeu este 

comunicou que o prefeito de nossa cidade conseguiu uma parceria com a cidade de Teodoro Sampaio, 

onde em um futuro próximo nossos pacientes irão ficar hospedado na casa de apoio que aquela cidade 

mantém em Barretos. De volta um vereador Eduardo Parrom o mesmo relatou os bons atendimentos 

prestados a todos que necessitam passar por tratamento no Hospital de Barretos. Parabenizou a 

preparaçao que está sendo feita nas margens da rodovia que liga ltaguajé ao estado de São Paulo 

onde será realizada a obra de uma pista de caminhada. Parabenizou também a preparação na 

conhecida "Estrada da Geni" que em breve será readequada. Pediu ao Secretário de Obras que 

verifique a falta de tubulaçao em um trecho desta estrada onde um pequeno rio , por falta de tubulação, 
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está sem condições de seguir seu curso, criando alagamento acima da estrada. Pediu que fosse 

observada a falta da iluminação completa no super poste , onde pode-se observar vários que não estão 

com todas as lâmpadas acesas . Pediu que fosse reparado os buracos no asfalto da cidade alertando 

para o fato de que com a proximidade das eleições, essa empreitada pode ser deixada de lado. Pediu 

explicações aos vereadores que estão por dentro do assunto, porque a obra da nova escola Fábio Dias 

está paralisada, lembrou que o prefeito anterior deixou aquela obra iniciada com condições de dar 

sequência. Em seguida agradeceu e se despediu . O vereador Leandro Alves Zuin, saudou a todos, 

saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida parabenizou a toda equipe que promoveu a quarta feijoada 

em prol do Hospital de Amor de Barretos. Elogio a qualidade da refeição servida que vem melhorando a 

cada ano. Agradeceu e parabenizou ao Deputado Alexandre Curi por ter destinado recursos no valor de 

duzentos e cinquenta mil reais para construção de uma nova clinica de fisioterapia cujo projeto de lei foi 

aprovado em fase de Ordem do Dia . Falou que o referido deputado sempre atende bem ao nosso 

municlpio quando solicitado. Parabenizou ao Prefeito Municipal pela conquista do caminhão de coleta 

de lixo que já está disponlvel na concessionária em Maringá. Parabenizou o trabalho do prefeito que 

sempre corre atrás de conquistas para nosso municlpio. Parabenizou o enfermeiro Rafael Marin que 

apresentou a nova metodologia de trabalho da Secretaria Municipal de Saúde. Disse que essa mudança 

no inicio trará uma certa dificuldade, mas com o tempo se observará que esta é a melhor forma de 

trabalhar. Lamentou o fato do Projeto ter sido elaborado sem opiniões do Legislativo Municipal. Falou 

que ao logo do tempo, esta será uma ótima metodologia de trabalho. Pediu aos cidadãos que 

compreendam essa fase de transição e explicou que essa forma de trabalhar veio para não perder 

recursos destinados a Saúde Municipal. Em seguida agradeceu e se despediu. A vereadora Márcia 

Fernandes de Souza saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida parabenizou o 

servidor Francisco Félix de Souza e o Secretário de Obras e Serviço Urbanos por terem resolvido o 

problema de iluminação no banheiro da praça da igreja matriz. Falou que a manutenção foi bem-feita e 

espera que esse problema não ocorra novamente. Pediu ao secretariado desta Casa de Leis que envie 

oficio ao Executivo Municipal solicitando com urgência que sejam pintados todos os quebra-molas da 

o dade Relatou que já passou situações onde foi cobrada por essa empreitada e pediu ao executivo 

que responda esse Of lcio com data marcada para a execução destes serviços ou então uma justificativa 

da mposs,biltdade de atender. Reconheceu que nem sempre é possível resolver problemas 

,mediatamente . por isso pede ao Executivo que responda a este oficio com data. Em seguida 

agradeceu e se despediu . O vereador André Ollvelra saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, 

s.audou amigos presentes em plenário. em seguida relatou que os problemas em relação a obra da 

nova Escola Municipal Fábio Dias da Silva foram de caráter financeiro, onde a empresa que deu inicio à 

obra consumiu ma,s de 50% da verba destínada a essa empreitada , mesmo tendo executado em torno 

óe AO% do 6e1Viço antes de abandona-la. Relatou também que em conversa com engenheiro da 

pref e11ura a)guns Yereadores e vice-prefeito foi comunicado que o governo federal está sem dinheiro 

para fazer o repasse para que essa obra seja concluída. mas ainda assim espera que o governo retome 

fmance1ramente esta obra Lamentou os trabalhadores desta obra que ainda estao com salârios 

atra'8dot Pa,aben1zou o enfermeuo Rafael Mann que apresentou o novo plano de trabalho da 

Secretana Mumopaf de Saúde Expftoou que a nova forma de trabalhar muitos irão sentir, mas que essa 
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mudança se faz necessária para que nossa cidade receba mais recursos. Comunicou que essa forma 

de trabalho foi estabelecida pela 15ª Regional de Saúde. Parabenizou ao servidor Liozel Matias, 

Berandir Barbosa e Osvaldo Ferreira pelo bom desempenho à frente de suas funções. Parabenizou a 

todos comerciantes que investem em seus comércios e promovem promoções que tornem bons 

produtos acessíveis a nossa gente. Em seguida agradeceu e se despediu. O presidente Nivaldo 

Francisco dos Santos pediu ao vice-presidente, senhor André Oliveira para que assumisse a 

presidência para que pudesse falar como vereador. O vereador Nivaldo Francisco dos Santos saudou 

novamente a todos em seguida falou sobre os problemas relatados referente a paralização das obras 

da nova Escola Municipal Fábio Dias da Silva dizendo que as dúvidas foram dirimidas e que todo 

procedimento para receber parte daquela obra já cumpriu os ditames legais, só falta o governo federal 

fazer a parte dele, que é repassar a quantia da última medição. Falou que a firma também está sem 

condiçõe~ de trabalhar justamente por não receber do Governo Federal. Falou que há previsão de 

pagamento para o próximo dia dez. Falou que é uma vergonha o que o governo federal faz com os 

municípios e que pode acontecer de o prefeito atual não conseguir também inaugurar esta obra. Sobre 

os problemas relatados no super poste falou que também recebeu reclamações, mas a empresa que 

ganhou a concorrência para fazer a manutenção é de Curitiba e não está cumprindo com suas 

obrigações. Em a parte permitido a vereadora Márcia Fernandes a mesma relatou que o eletricista da 

prefeitura estava fazendo manutenção nestes super postes hoje. De volta ao vereador Nivaldo 

Francisco este falou que se trata de um tipo de manutenção difícil de ser feita e que esse problema tem 

que ser resolvido porque a população paga por essa iluminação. Falou também que o problema é no 

sistema de licitação do país que abrange participação de todos que estiverem habilitados, mesmo que 

forneçam produtos de qualidade duvidosa. Em a parte permitido ao vereador Ayres Tadeu o mesmo 

falou que a licitação visa adquirir produtos com menor preço o que faz cair a qualidade dos mesmo. 

Relatou que quando há uma manutenção em toda cidade, antes de finalizar toda empreitada, as 

primeiras lâmpadas instaladas já estão queimadas. De volta ao vereador Nivaldo Francisco o mesmo 

concordou com o vereador Ayres Tadeu. Relatou a vereadora Márcia Fernandes que a servidora 

Márcia Mônica explicou que não é culpa dela um problema ocorrido em uma manutenção em um dos 

banheiros públicos, explicou que esta manutenção foi realizada com produtos de má qualidade 

adquiridos através de licitação que por fim acabaram estragando o local onde foi aplicado. De volta a 

seu posto de presidente, nada mais havendo a tratar o Presidente justificou as ausências dos 

vereadores José Aparecido da Silva Bonfim e Genivaldo Belo da Silva, agradeceu mais uma vez a 

presença e a audiência de todos e em nome de Deus e da Justiça declarou encerrada a sessão. Eu 

Alessandro Silva Dias que secretariei os trabalhos, redigi a presente ata que após lida e aprovada vai 

assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. 

·-- --, 

Presidente - NIVALDO FRANCISCO DOS s~~ E t ce!-> ~ ---------

~ ;J - /l . -
Vice-Presidente -ANDRÉ OLIVEIRA: ~~ {d ~ L-LJ4 
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